

Los Debates

Diario político defensor de los intereses de la comarca

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Jueves 10 de Marzo de 1904

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
D. A. R. de Austri, Vertrallans, 5.

La obra de la locura

Censurable es la conducta de los republicanos en el Parlamento porque, en su afán de combatir el régimen, se han olvidado que detrás del régimen está el país, al cual infieren un daño inmenso impidiendo la discusión de los asuntos que verdaderamente le interesan y que pueden mejorar su situación, hoy tan poco envidiables. Digno de censura, repetimos, es este proceder y hasta contraproducente, porque una conducta gubernamental les daría anchura base de confianza por parte de la nación, mientras que así solo fomentan la anarquía; pero, después de todo, aunque por caminos torcidos, marchan a un fin y puede, si no justificarse, comprenderse su manera de obrar.

Peró la conducta de las oposiciones monárquicas, sea en los liberales de ambos bandos es de las que no tienen explicación posible; es absurda, criminal, de aquellas que escarnecen la propia fe jurada, atropellan los deberes y pisotean las conciencias de los mismos que la siguen. No merecen esas minorías el nombre de monárquicas, por la descarada ayuda que prestan á los republicanos y á todas las ideas anárquicas, y si ostentan esa calificación es para deshonrarla. No triunfarán nunca los republicanos, porque no tienen la confianza del país y cada día se la enajenan más; pero, si triunfasen, sus primeras víctimas serían esos monárquicos de pega, porque pensarían con lógica que los que habían sido traidores á la monarquía lo serían también á la república y los despreciarían.

No se crea que estas frases de indignación nos la sugiere el hecho de que se hayan declarado contra la compatibilidad del Sr. Castellano, que éste es asunto muy secundario ante los altos intereses de la monarquía y de la paz y progreso de la nación que con su conducta comprometen.

Podían haber profesado honradamente esa opinión desfavorable á la compatibilidad y exponerla en el Parlamento apoyándola con sus votos, y hubiéramos creído que cumplían fielmente con sus deberes, olvidándonos de que en los tiempos que mandaron hicieron precisamente lo contrario; pero aprovechar tal cuestión para ponerse descaradamente al lado de los republicanos, suscitando y agravando conflictos que éstos no tuvieron siquiera intención de provocar, es en verdad la obra de la locura, porque no puede darse nada más inconcebible.

Por qué se consideran gravadas y atropelladas en sus derechos esas minorías? Pues la causa es tan irracional, que llega á los límites de lo ridículo. Se consideran agravadas y atropelladas, porque el presidente de la Cámara no permitió que el Sr. Auñón, hoy marqués de Pilares, aquel famoso ministro de Marina que ordenó salir de Santiago de Cuba la escuadra de

Cervera y que organizó después la célebre escuadra del Mediterráneo, en la cual figuraba el crucero *Cataluña*, que aún está en construcción; leyera y discutiera una proposición que era antireglamentaria, por qué censuraba y volvía sobre la votación que acababa de celebrar la Cámara.

Esto quedó perfectamente claro por medio del elocuente discurso del señor Maura, á tal extremo, que esas oposiciones, tan irritadas, no se atrevieron á defender esa proposición, lo cual implicaba que reconocían que era antireglamentaria. El mismo marqués de Pilares lo declaraba así y no se daba por ofendido.

Para qué está entonces el presidente de una Cámara sino para evitar que se falte al reglamento y para aplicar éste con toda imparcialidad?

Con todo eso no han hecho otra cosa que colocarse fuera de la razón y del camino legal y empeorar su causa, si lo que pretendían á toda costa era la incompatibilidad del Sr. Castellano, porque hoy esa declaración sería un voto de censura á la mayoría y al presidente del Congreso.

La mayoría no puede revotarse por las amenazas de las oposiciones, porque eso equivaldría á suicidarse, de modo que hoy más que nunca está obligada á mantenerlo hecho.

En esas mismas oposiciones hay hombres nobles y sensatos que desde el primer día no aprueban tan desatentada conducta y que se apearon al Sr. Castellano á manifestarle que se abstendrían de votar, ya que los compromisos políticos les impedían ponerse enfrente de sus jefes, y muchos también censuraban abiertamente la mala fe y falta de nobleza del Sr. Moret, que, mientras estaba en reunión con los demás jefes de los partidos de la Cámara y con el Sr. Romero Robledo, aprovechando la ausencia de este último del salón de sesiones, ordenaba al Sr. Suárez Inclán que presentara la proposición que primero se votó, contra la compatibilidad del Sr. Castellano, contra un compañero del cual no tiene agravio alguno y ha recibido en cambio favores. Ese proceder es muy propio del Sr. Moret y tiene una palabra en el Diccionario que lo califica.

El resumen de todo es que, ahora menos que nunca tienen las oposiciones razón ni pretexto de hacer un conflicto del cumplimiento de su deber por parte del presidente del Congreso y que tendrán que reducirse ó serán reducidas con medidas energicas que aplaudirá el país. Porque el país de lo que está ya cansado es de esos espectáculos vergonzosos que se están sucediendo en las Cortes por la irracional intemperancia de las oposiciones y de que se esterilice de esa manera una labor de la cual espera hace tanto tiempo, sin resultado, mejoras y beneficios.

SILVELA EN LOS LUISES

En el aristocrático círculo de la calle de Zorrilla; residencia de los jesuitas, dió

ayer á última hora de la tarde el Sr. Silvela su anunciada conferencia acerca del tema «D.ª Beatriz Galindo», conocida vulgarmente en su tiempo por el sobrenombre de «La Latina».

En estos días de tristeza para la patria empezó diciendo el Sr. Silvela—muéstrame como visión deleitable el período de aquellos de grandeza y de gloria que marcan el reinado de Isabel la Católica. Los treinta años de este período y los trece del Cardenal Cisneros fueron para España cuadro interesante de grandes hazañas; considerando aquellos tiempos, experimenta el alma suavísimo placer. No me explico cómo pudo decir Dante que el mayor dolor en la desgracia es volver los ojos á los tiempos de gloria y de ventura; antes bien, se experimenta consuelo viendo iluminadas las grandezas como por luz de luna que dibuja plácidamente las líneas, dándolas aspecto más poético.

Mirando desde nuestros días de desgracia para la patria hacia aquellos otros de esplendor, el reinado de los Reyes Católicos se nos aparece como un cuadro dramático, en que cada jornada es un jalón glorioso. Es un día la unión de las Monarquías de Castilla y Aragón; es otro el triunfo de las armas castellanas sobre las francesas en Italia y en Francia, con la conquista del Rosellón; al otro la toma de Málaga y Granada y la expulsión de los moriscos; luego el descubrimiento de nuevas islas y continentes, donde el alma nacional se extiende y busca para la civilización campos vírgenes.

Peró es aún más admirable aquel reinado bajo el punto de vista social y político en el interior. Durante él, España se transforma por completo. El cadáver que dejara Enrique IV resucita. La disciplina se restablece, y el cuerpo nacional adquiere fuerza para la realización de aquellas empresas. Dos poderosas corrientes de sangre, de Aragón y de Castilla, se unen, y encauzadas realizan el prodigio, prodigio tanto más admirable cuanto más grande era la desproporción entre los medios puestos en juego y los fines conseguidos.

Porque nada más desconsolador que el cuadro que presentaba la nación entonces. En Cataluña, en Galicia, en Extremadura, en todas partes, los nobles, los potentados, al frente de sus banderías, desangran el territorio y le empobrecen y arruinan. La Reina Católica restablece la disciplina, con la firmeza y con el castigo, es cierto, pero realizando una gran obra, dando á la patria un ideal nacional, de que estaba necesitada, y no faltando jamás á la justicia, porque bajo su espada caían así los altos como los villanos. Instaurada la disciplina, amedrentados los nobles levántiscos, todas aquellas fuerzas pudieron dirigirse, unidas y seguras, á realizar la reconstitución nacional.

Hoy—graga—e sueña entre nosotros también con una mano fuerte que meta en cintura todas las indisciplinas; pero se hace, sin duda, olvidados de que para tales empeños, tanto como las cuali-

dades especiales del dictador, influyen en la obra las del pueblo que se quiera sujetar. Yo creo que si hoy tuviéramos que reconquistar á Granada, ninguno de esos nombres que todavía nos sueñan como heredados de aquellos grandiosos habrían de servirnos gran cosa, aunque resucitaran para ese solo efecto Fernando é Isabel.

Dijo después el ex-presidente del partido conservador que Beatriz Galindo realizó cerca de la reina Isabel la misión de una discretísima, prudente y muy hábil consejera; que fué la directora del movimiento intelectual de la época; que por su consejo vinieron á España Pedro Mártir de Anglería y otros grandes maestros, y que á ella se debió, en gran parte, el establecimiento del imperio de la moral, preservando á no pocas tiernas ovejas de los ejemplos de corrupción que aún quedaban.

Trazó á grandes rasgos la silueta moral de algunos de los más interesantes personajes de la época, y describiendo luego las fundaciones piadosas de La Latina, encomió la sabiduría de que D.ª Beatriz Galindo dió muestras en las constituciones de dicho Hospital, disponiendo que se pudieran modificar según las necesidades de los tiempos, y el carácter que les imprimió en cierto modo socialista, pues, á pesar de tener dos hijos, para los que constituyó mayorazgos, dejaba otros bienes para los pobres, pues creía que aquellos debían con su trabajo aumentar su peculio.

Las últimas palabras del conferenciante fueron de aliento á la mujer, verdadera alma de la sociedad, para que extienda á todas partes el influjo de su espíritu delicado y moralizador.

LO DE VALLADOLID

Los periódicos llegados de Valladolid esta mañana publican detalles no conocidos de los sucesos allí ocurridos, y que sin duda impidió la censura telegráfica que se transmitieran con la amplitud debida.

En las primeras horas de la mañana un numeroso grupo de mujeres recorrió la ciudad llevando una bandera con el lema: «Pan y trabajo».

Los guardias municipales intentaron disolver la manifestación en la calle de la Mantería, no consiguiendo su objeto y dirigiéndose las manifestantes al Gobierno civil, donde una comisión expuso al Gobernador sus pretensiones, que acogió bien aquella autoridad, la cual ofreció que se repartirían bonos de pan y se procuraría dar trabajo á los obreros.

El grupo se dirigió entonces al Ayuntamiento, donde el alcalde les hizo iguales promesas; pero, á pesar de ello, continuaron las manifestantes recorriendo tumultuosamente las calles, uniéndose á ellas algunos hombres y buen número de chiquillos.

En la de la Vega intentaron los municipales disolverlas y fueron recibidos a pedradas, resultando dos guardias heridos.

Entonces salió una sección de municipales de á caballo y otra de la Guardia civil, dando una carga, después de dar tres toques de atención, en la calle de Miguel Iscar, atropellando á varias personas.

Las puertas de las tiendas se cerraron con estrépito, cundiendo la alarma por todo el ámbito de la ciudad.

Las manifestantes se dirigieron por la tarde al convento de Religiosas Carmelitas, saliéndoles al paso la policia, que fué recibida á pedradas por la multitud, resultando un agente herido de gravedad.

Asegúrase que un grupo de periodistas impidió que algunos revoltosos dieran fin del herido.

En la plaza Mayor la fuerza pública tuvo que hacer fuego para repeler la avalancha que se le iba encima.

Después de la refriega en la que resultaron algunos heridos la plaza Mayor quedó desalojada, restableciéndose el orden, que no fué completo hasta las once de la noche.

En los sucesos de ayer intervino mayor número de hombres, muchos de los cuales dispararon armas de fuego.

En la mencionada plaza Mayor, los de policia hicieron fuego sobre los revoltosos hasta ultimar las escasas municiones que poseían, y al verse sin ellas, se retiraron, perseguidos por los amotinados. Un jóven les hizo varios disparos de revólver.

El inspector Ortega resultó con tres contusiones de piedra, que le fueron curadas en la farmacia del Sr. Domenech.

Al verse dueños del campo, los amotinados, asaltaron la armería de D. Luis Armada, apoderándose de todas las armas, cuyo valor excede de 20.000 pesetas, y retirándose al aproximarse la Guardia civil.

Por la tarde repitióse la manifestación, apostándose varios grupos frente al gobierno civil.

Acudió entonces una patrulla de la Guardia civil y fué hostilizada, por cuyo motivo hizo fuego sobre las masas.

Un muchacho que se colocó en medio de la plaza arrojando piedras sobre los guardias resultó muerto. Las turbas se apoderaron del cadáver, llevándolo a la redacción del periódico El Norte de Castilla para que lo vieran, y luego se dirigieron a los talleres de la estación á excitar el ánimo de los obreros para que se unieran al movimiento.

Además los revoltosos apedrearón las casillas de consumos.

La tenebre comitiva fué disuelta por la Guardia civil, que se incautó del cadáver, siendo conducido al depósito judicial.

Crónica

Desde el final de los andenes de mercancías de la Estación, entre el huerto de D. Enrique Homedes, antes de Borrell, y el de la viuda de D. Tomás Garcia, parte un camino vecinal hacia la carretera del Temple, que es de gran utilidad y que ha venido á sustituir á un antiguo ligajo. Además, en el proyecto de ensanche, en dicho camino está emplazada una calle. Pues en este camino y esta calle, que es de la ciudad, levanta la Compañía del ferro-carril del Norte una puerta que interceptará el paso del vecindario.

Llamamos la atención del Ayuntamiento acerca de este abuso de la Compañía del Norte, para que se oponga á tan absurda pretensión y reivindique los derechos de nuestra ciudad sobre aquel camino que se trata de interceptar.

Si fuera el Diario de Tortosa más aficionado á los estudios clásicos, creeríamos no pocas veces que antes de tratar de asuntos referentes á la política de esta comarca bebe adrede agua del Leteo, pues

no de otra manera puede explicarse su olvido de lo que sabe y recuerda todo el mundo.

Con motivo del ferro-carril de Val de Zafán, ha dado estos días á sus lectores una verdadera jaqueca contándoles que todo cuanto se ha hecho se debe exclusivamente al Sr. Lopez Puigcerver.

Nos explicaríamos que el Diario no recordara lo que hicieron nuestros amigos los Sres. Bosch y Fustegueras y Castellá en este asunto y en favor del país; pero, cómo explicarse nadie que no recuerde el colega á su correligionario y amigo el ex-diputado á Cortes Sr. Gascón, que durante el último período en que estuvo en el poder el partido liberal, tanto trabajó en éste y otros asuntos, según nos contaba el Diario entre ditirambos y metáforas?

Nosotros recordamos haber leído en las columnas del colega que el proyecto de ley relativo á esta línea, aprobado durante la última etapa de los liberales, «que ahora agradece exclusivamente al Sr. López Puigcerver», fué una proposición de ley firmada por el Sr. Gascón, defendida en el Congreso por este amigo del Diario, que luego formó parte de la Comisión y redactó el dictámen, y en la cual más tarde gestiónó en el Senado un dictámen análogo y favorable á los intereses de este país.

Nosotros recordamos que por aquel entonces llenaba el colega columnas enteras con elogios, felicitaciones y plácemes dirigidos al diputado por Tortosa y defensor entusiasta de los intereses de esta comarca; y, francamente, al comparar los hiperbólicos ditirambos de ayer con el silencio de hoy, no se nos ocurre pensar que el Diario es un ingrato, sino sencillamente que ha perdido la memoria.

Esta madrugada, confortado con los auxilios de la Religión, ha entregado su alma al Señor el que fué ilustrado y dignísimo sacerdote y estimado amigo nuestro, Dr. D. Rafael Sales y Eiximenó. Era el finado catedrático del Seminario Conciliar, capellán del Convento de las Religiosas de Santa Clara, y persona en la cual uníanse la piedad del sacerdote, la ilustración del filósofo y una agradable llaneza en el trato que le conquistara muchas simpatías. Su fallecimiento ha sido una pérdida dolorosa para la religión y especialmente para el Seminario Conciliar, del que durante tantos años fué uno de los profesores más celosos é ilustrados.

El entierro, que ha tenido lugar esta tarde, ha sido una grandiosa manifestación del pesar producido por su fallecimiento en todas las clases sociales. Enviamos nuestro sentido pésame á toda su familia y de un modo especial á sus hermanos Rdo. D. Juan Bautista y D. Domingo, mientras rogamos al Señor para que acoja en su seno el alma del finado.

R. I. P.

Nuestro estimado amigo D. Francisco Fernandez Brea ha sido nombrado corresponsal telegráfico del Diario Universal en esta ciudad.

Felicidades al ilustrado, colega madrileño por la acertada designación de una personalidad tan competente y damos el parabién á nuestro amigo por la deferencia de que ha sido objeto.

El Diario Universal es uno de los periódicos que más se leen en Tortosa.

La barca desaparecida de San Carlos con los últimos temporales creése que naufragó frente á Benicasim, pereciendo los que la tripulaban.

Después de los días lluviosos encapotados que hemos pasado, hoy hemos tenido

un tiempo primaveral, brillando un sol espléndido que ha aprovechado el vecindario para salir al campo.

A consecuencia de las excitaciones del Inspector Sr. Gomez, los profesores y profesoras de escuelas y colegios oficiales y particulares de esta ciudad, en cumplimiento de lo que dispone la vigente ley de Sanidad, obligan á todos los niños y niñas á vacunarse y presentar el certificado que lo acredite. Es ésta una medida que fuera de desear se siguiera con el resto del vecindario.

No podemos menos de aplaudir al señor alcalde de Barcelona por su reciente disposición de que los industriales multados por expender alimentos sofisticados ó faltos de peso figuren en una lista que se expone en el vestibulo de la casa del Ayuntamiento para que el público se entere de ellos y la prensa pueda publicarlos.

Medida es ésta muy acertadísima y que desearíamos ver implantada en esta ciudad, pues ya que todos los días van aumentando los precios de los alimentos, á lo menos se obligaría á los industriales á no escatimar en el peso y á que las mercaderías fuesen naturales, sin adulteración de ninguna clase.

Dice un diario de Tarragona: «Hoy que se hallan á la orden del día las huelgas, estuvimos á punto de sufrir ayer una en esta ciudad, bastante original. Los jurados del partido de Tortosa, que ejercen sus funciones, hace ya bastantes días, se negaban ayer á comparecer ante la Audiencia, alegando la razón de que no se les pagaban los viajes y dietas. Después de algún tiempo y por mediación de personas amigas nuestras, logrose que desempeñaran las funciones propias de su cargo.» Sabemos que, á pesar de haberse telegrafado á la corte, el dignísimo presidente de la Audiencia no ha podido lograr que mandasen fondos para pagar á dichos jurados.

Según noticias, las compañías de ferro-carriles reclamarán en breve al Estado las correspondientes indemnizaciones por los desperfectos causados en el material móvil por los reclutas recientemente incorporados á filas.

En algunos trenes parece que aquellos fueron de consideración.

El día 11 de Abril próximo empezará la comprobación de pesas y medidas é instrumentos de pesar que se usan en Tortosa y su partido.

A virtud de consulta del Colegio notarial de Murcia, se ha resuelto por la Dirección de los registros y del Notariado:

1.º Que las participaciones aprobadas judicialmente deben protocolizarse en notaría correspondiente al mismo distrito del Juzgado que haya dictado el auto de aprobación, y

2.º Que al hacerse la protocolización en notaría de diferente distrito, por haberlo así acordado el Juzgado, no es defecto que impida la inscripción en el Registro de la propiedad.

Una casa norteamericana ha hecho proposiciones al alcalde de Barcelona para que éste se interese cerca de los poderes públicos acerca la conveniencia de rebajar los derechos aduaneros que satisfacen las conservas alimenticias á su entrada en España y los que por consumos se cobran en los felatos.

La citada casa se ofrece á suministrar grandes partidas de carne, sopas y otros productos alimenticios en conserva á un precio enormemente barato (setenta céntimos los 500 gramos), lo cual podría ser un alivio para las clases obreras, en la profunda crisis que atraviesa la producción.

Administración de Consumos

Recaudación del día 9 de Marzo 1904

	ARBITRIOS Ptas. Cs.	CONSUMOS Ptas. Uts.
Cuatro Caminos	3'00	183'24
Temple	565'56	193'22
Remolinos	0'60	201'07
Jesús	6'85	43'80
Ebro	4'20	14'39
Estación	0'80	1'89
Matadero de Tortosa	76'82	215'21
TOTAL	657'83	852'83

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado en análisis que posee verificado en París.

Guano del Perú, amoniacos y superfosfatos para esta temporada.

MAQUINAS WERTHEIM
Véase el anuncio en la cuarta plana.

MAQUINAS «SINGER»
Véase el anuncio en la 4.ª plana.

ELIXIR
INGLUVINA
GIOL

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades del Estómago é intestinos.

La Emulsión Scott cura

Ningún tratamiento cura con tanta rapidez y certeza la anemia y la debilidad general como lo hace la Emulsión Scott. Un ensayo práctico convencerá á cualquiera de este hecho, y si usted tiene alguna tendencia hacia la anemia, en seguida debería poner este remedio en práctica. Cualquiera que sea la causa que le anemie, usted puede contar que obtendrá los mismos buenos resultados que el autor de la siguiente carta:

Taragoza 12 de Febrero de 1903.

Muy Sres. míos: Desde hace 3 años mi hija Apolonia estaba sumamente anémica, débil y sin apetito, y lo que aumentaba mi inquietud era la tos que no la dejaba pensando que no acabara por ponerse tísica. Afortunadamente mis temores no se han realizado, y eso gracias á haber usado durante varios meses seguidos su preciosa Emulsión Scott. A la hora que escribo, mi hija está completamente libre de la anemia y de la tos, robusta y de buen color como es natural en una niña de 16 años.



D. APOLONIA MARCÉS
De Vds. atento S. S.
LUIS MARCÉS. Calle Constantino, 5.

Para curar la anemia es preciso empezar por enriquecer la sangre, y esto se obtiene solamente cuando se tiene el sistema digestivo en condición perfecta y el apetito es bueno. Generalmente los anémicos sufren mucho de indigestiones, y la falta de apetito llega al extremo de causarles disgusto y hasta absoluta repugnancia á la vista de los alimentos. Para alcanzar la curación de la anemia es preciso, por consiguiente, atacar la causa de la enfermedad, y á este fin el medio más seguro es usar de la Emulsión Scott. Esta obra directamente, como medicina, para regularizar la digestión y aguzar el apetito, é indirectamente, como elemento reparador de fuerzas y proveedor de nueva sangre rica, la que suprime toda tendencia á la anemia.

Los tres principales elementos reconstituyentes que tan sólo en la Emulsión Scott se hallan con buen acierto combinados, son el aceite puro de hígado de bacalao medicinal y los hipofosfitos de cal y de sosa químicamente puros y solubles. Tomar la Emulsión Scott es como tomar vida á tragos. ¿Por qué no hacer la prueba? De venta en todas las farmacias, en frascos envueltos en papel color salmón, con la etiqueta representando un hombre llevando á cuestas un gran bacalao. Un frasco de prueba será enviado á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 333, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para franqueo.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.
Dia 10 de Marzo de 1904
Barómetro
Máxima 756 Mínima 749 Oscilación 7
Termómetro
Máxima 19 Mínima 4 Media 11.50
Evaporímetro

DEVOCIONARIOS

Gran surtido Librería Biarnés

Pluviómetro 6'60
Estado del cielo, Despejado.
Dirección del viento, S. E.
Termómetro seco 11.
Id. húmedo 9.

El Alumno,
Manuel Nomen.

El Alumno,
Juan Espuny.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Para ver y entender en una causa por homicidio, constituyóse en la mañana de ayer el Jurado del partido de Tortosa.

El tribunal de derecho lo componían los magistrados Sres. Blasco, Oiz y Rios, actuando de fiscal el que lo es de esta Audiencia Sr. Greus y hallándose encargado de la defensa el abogado Sr. Olesa con el procurador Sr. Peñarribia.

En el banquillo se sentaba un joven de 25 años llamado Francisco Tomás (á) Poch ferro.

El fiscal califica el hecho de homicidio con la atenuante de provocación.

Interrogado el procesado, dijo que hallándose á las diez de la noche del 26 de Abril del año próximo pasado en la taberna de Salvador Espuy, situada en el barrio del Grao (Amposta), junto con varios amigos tocando la guitarra y entonando coplas, se presentó Juan Sena (á) Perdis y haciéndole una señal con la cabeza, le dijo que saliera fuera; ya en la calle, el Sena dió un fuerte puñetazo al procesado, haciéndole sangrar las narices, sacándose acto seguido un cuchillo, del cual logró apoderarse el Tomás; fueron separados por varios amigos que se interpusieron.

Entró de nuevo el procesado en la taberna, retirándose á su casa al poco tiempo, siendo de nuevo agredido por su contrario, que le tiró contra una pared, diciéndole: «te he de matar», pronunciando una blasfemia; entonces el procesado que llevaba el cuchillo en la mano, le dió con él, creyendo que no le había hecho mucho daño, pues vió que se marchaba andando sin dificultad alguna. A la mañana siguiente, cuando supo la muerte de Sena, creyó que le había matado otro, hasta que á las tres ó cuatro de la tarde fueron á prenderle.

Comparece un médico perito que manifiesta que la herida del corazón era mortal de necesidad, resultando muy leves tres ó cuatro heridas más que presentaba el interfecto, añadiendo que el procesado presentaba varios rasguños y una herida en la palma de la mano izquierda, que debió ser producida al querer arrebatarse el puñal.

Bastantes fueron los testigos que depusieron, entre ellos el dueño de la taberna, donde empezó la ríña, que negó todo lo que había dicho en el sumario. Ante el juez dijo que al entrar el Sena pidiendo agua y casi moribundo, el procesado le arremetió aún, dándole dos ó tres pinchazos.

Esta mañana continuará el juicio, que tuvo que ser suspendido ayer por lo avanzado de la hora.

Sección religiosa

Viernes, 11. San Eulogio, electo arzobispo de Toledo, y Santa Aurea, virgen. (Abst. de carne).

Cultos

Templo Expiatorio. A las seis y media. Exposición con misa rezada; á las ocho, misa de reserva. Por la tarde, á las cinco, la función de costumbre, también con Exposición.

Sagrario. A las seis de la tarde, ejercicios de Cuaresma.

Rosarios

Capilla de Nuestra Señora de la Cinta, á las cinco y media tarde.
Iglesia del Rosario, á las cuatro y cuarto tarde.

Libros y Revistas

Alrededor del mundo

El número del jueves 10 trae, entre otros, los siguientes artículos, ilustrados profusamente:

Misterios de la masonería.—Guerras que empiezan bien y acaban mal (Lo que enseña la historia; la primera victoria trae mala suerte).—La «servidora» del Concejo.—Los museos á la moderna.—Tretas para vencer á los forzudos.—Las campanas (Por qué se ha tocado la campana; la campana se hace la lengua de la Iglesia; campanas prodigiosas; campanas españolas y extranjeras; un imposible realizado).—Lo que son las minas submarinas.—Un vagón lleno de mariposas para España (Regalo espléndido y homenaje á la ciencia española).—Tragedias históricas (La ejecución del favorito Struensee.—Lo que cuestan los esqueletos.—Buscando el modo de volar (El aeroplano Arcadeacon).—Organos que hemos perdido. El traje racional.—Cómo deben tomarse los aceites medicinales. El pescado y el fósforo.—Cómo deben cuidarse los sifones, y las acostumbradas secciones de Averiguador Universal, Preguntas y Respuestas, Caricaturas, Recetas y Recreos, etc.

Publica, además, este número otro pliego encuadernable de la interesantísima novela de Max Pemberton, «La Ciudad Inexpugnable».

Precio, 20 céntimos número.—2'50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

Correo de Madrid

El caso del Sr. Castellano

Mañana, según parece, se pondrá á discusión el dictamen de la Comisión de incompatibilidades relativo al caso del señor Castellano.

El marqués de Mochales, presidente de la Comisión de Incompatibilidades, ha manifestado que tanto él como la mayoría de la Comisión mantienen el acuerdo, proponiendo al Congreso la compatibilidad del Sr. Castellano.

Así lo comunicó al Sr. Maura.

De política

Hoy no ha habido verdadera obstrucción en las Cámaras, pues han pasado proyectos tan importantes como los relativos á los créditos de Guerra y rebaja arancelaria de los trigos.

Además, la votación del Senado ha sido un verdadero triunfo para el Gobierno, pues ha tenido 136 votos contra 50.

Por esto, el Sr. Montero Rios era partidario de que hoy no se procediese á la votación, por estimar que el resultado de una votación tan nutrida podía dar mayor fuerza al Gobierno.

El Sr. Sánchez Guerra ha insistido en negar que el Gobierno tenga decidido nada sobre el plazo en que debían cerrarse las Cortes.

Es asunto que hay que tratarlo en Consejo, dijo.

Reunión de las minorías

En uno de los despachos de secretarías se reunieron los jefes de las minorías del Congreso.

La reunión fué breve.

Hubo completa unanimidad, refiriéndose al acuerdo adoptado de seguir la obstrucción.

El Sr. Moret dijo: No dejaremos hasta conseguir que se nos haga justicia.

El marqués de la Vega de Armijo hizo algunas aclaraciones respecto de que á pesar del acuerdo de obstrucción adopta-

CLINICA DEL MÉDICO-CIRUJANO

D. Ramón Rodríguez Sanz

Especialista en cirugía y enfermedades de la mujer
CONSULTA DE ONCE A UNA
Calle del Temple, casa-Correo, segundo piso, 1.ª puerta, TORTOSA

do, sin haberlo consultado con el jefe, pasaran los proyectos sobre las pasas y los trigos.

Lo ocurrido fué que se acercaron algunos diputados diciendo que los proyectos referidos eran de interés nacional y que se hablaban de dejar pasar.

Pero aparte de esto, se halla la gran cuestión de la incompatibilidad del señor Castellano, que no está aún resuelta.

Respecto de este punto, el jefe del partido democrático mantiene el criterio de que las oposiciones no pueden ceder en este punto y deben obligar á que les dé satisfacción el Gobierno.

Las deudas de Ultramar

La Comisión de presupuestos del Congreso ha emitido dictamen acerca del proyecto de pago de las deudas de Ultramar, dividiendo éstas en dos clases: preferentes y no preferentes.

La primera clase la constituyen los haberes personales no enagenados que se pagarán en papel de la Deuda á la par.

La segunda clase constituyen los créditos no preferentes, que se pagarán con descuento.

Se devuelven, además, al Banco hipotecario los quince millones que adelantó con dicho objeto.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL

Función para hoy, jueves, tercera de abono.

La zarzuela en dos actos del maestro Arrieta

MARINA

Estreno de la zarzuela en un acto
LOS NIÑOS LLORONES

A las ocho y media

Sombrerería Alequín

En este establecimiento se necesitan una costurera y una aprendiz.

Instituto de vacunación

Dr. Sabaté

Pensionado por el excelentísimo Ayuntamiento
Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de vacuna exenta de contagio, pura y con la asepsia indispensable.

Los días festivos de 11 á 12 mañana
VACUNA (PIGOLA)

Depósito general de linfa vacuna y suero anti-diférico del Dr. Ferrán, productos preferibles á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas.

Dr. Sabaté

PARTOS, enfermedades de mujeres y niños
Angel, 10, pral.—TORTOSA

Nuevo método de corte con real privilegio

Esta enseñanza es muy útil y necesaria para la mujer y tan útil como sencilla, fácil y de buenos resultados.

Con esta enseñanza se confeccionan toda clase de prendas sin necesidad de pueras.
Se darán lecciones gratis durante dos meses comprando el libro de estudio.
Diríjase para más detalles á la Profesora con título D.ª Josefa Subirats.
Carcel, 2, Estereria.—TORTOSA



NO HAY DUDA ALGUNA

que el mejor chanclo de goma para preservarse de la humedad es el chanclo de la fábrica **Boston Rubber Shoe Co.** y **Bay State Rubber Shoe Co.** de Boston, el único aceptado por el público.

Se vende á 8 pesetas para caballero y 6'50 para señora, en el único depósito en esta

ZAPATERIA MORESO

PLAZA CATEDRAL

No fiarse de otros chanclos que se espandan á más bajo precio, puesto que la clase es inferior á la legítima **Boston**.

PAN y PASTAS de GLUTEN

“QUER”

Para los diabéticos, estómagos delicados y personas convalecientes.
Recepción diaria de pan de Gluten.
Único depósito en Tortosa.

Enrique Carpa, Plaza de la Fuente

JUAN PANISELLO Y SOL

Procurador de la Real y excelentísima Audiencia de Barcelona

Tiene el gusto de participar á sus amigos y paisanos en general, su ingreso en el Colegio de Procuradores de Barcelona para dedicarse á los asuntos propios de su profesión, ofreciéndoles su despacho en la calle de Graciana, 10, 2.ª planta.

GRAN POSADA NACIONAL

á cargo de **Jose Vidal**

(Frente al Gobierno Militar)
TARRAGONA

En este establecimiento encontrarán los señores pasajeros toda clase de comodidades, así como un servicio esmeradísimo.
Trato especial para los señores jurados que tienen que acudir á los juicios.

Oficial barbero

Se necesita uno para sábados y domingos, en la peluquería de D. Francisco Tomás, Pasaje Franquet.

SASTRERIA de MIGUEL SANCRISTOFOL

Plaza de la Constitución, 11, 2.º
En este nuevo taller de Sastrería, encontrará el público, aparte del buen gusto y elegancia en el corte, un selecto surtido de géneros de todas clases.

FONDA CENTRAL DEL JARDIN

JOSE DE LOS
Plaza del Pino
entrada por la Plaza del Beato Oriol, 1

BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme le viene acreditando su numerosa clientela, tanto forastera, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriles, cuenta con grandes comedores, salones para baquettes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, siempre eléctricos, en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española y Francesa.
Imp. Biarnés, á c. de Algueró, Cambios, 3.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: encajes, reales, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina Doméstica BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares. Máquina para toda industria en que se emplea la costura.

Máquinas SINGER para coser

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se dá gratis

La Compañía Fabril Singer
Concesionarios en España ADCOCK y Cia
Sucursales
en la provincia de Tarragona

Tarragona: Rambla San Juan, 41.
Reus: Monterols, 40.
Tortosa: Angel, 14.

Farmacia de Monner

SECCION DE ORTOPEDIA, OBJETOS DE GOMA Y APARATOS
(PRECIOS DE FÁBRICA)

Bragueros de lujo, resistentes y sencillos, de todas clases y precios.—Fajas umbelicales y ventrales.—Cinturones de Diana, insustituibles para la menstruación; elegancia y limpieza.—Geringas de goma, gris y roja, intermitentes y continuas, de níquel con émbolo y automáticas.—Peras de goma gris y roja de todas clases y tamaños.—Lanza polvos de goma y caucho.—Biberones de varias clases.—Guarda leches de cristal, goma y caucho.—Tiraleches de goma, cristal y boj.—Ventosas de cristal y goma.—Pezarios de goma y caucho.—Suspensorios de goma, seda y algodón.—Especulums de Fergun y porcelana.—Sondas uretrales, vaginales y esofágicas.—Duchas nasales.—Duchas de Esmarch.—Vegigas para aplicaciones de hielo.—Cigarros de brea.—Trompetillas acústicas para los sordos.—Geringuillas Pravaz.—Pulverizadores con sujeta lenguas para la difteria y de varias otras clases.—Tubos de drenaje.—Porta cáusticos.—Termómetros clínicos con corrección autorizada.—Cura completa de Lister.—Reflector Nithack para el exámen de la boca y farnige de los niños, etc., etc., etc.

CARBÓ, 15 PESCADORES, 2 y 4

TORTOSA

Salvación de los niños

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el periodo crítico de su dentición y ningún niño o se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aún en la agonia; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

De venta al por mayor y menor:

D. Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

Vale la caja grande 4 pesetas.

» » pequeña 0'50 »

Tisana del Labrador

EL MAS AGRADABLE Y MEJOR PURGANTE

Cura el estreñimiento, los catarros gástricos é intestinales, los dolores ciáticos y neurálgicos, facilita la digestión, calma los calambres de estómago y vientre y no fatiga al paciente.

En farmacias, 50 céntimos carterá, por correos, 60.

Depositario: AUSTRI, Vertrallans, 5, 3.º, BARCELONA.

En TORTOSA: Farmacia de MONNER.

MAQUINAS WERTHEIM PARA COSER

Dirección general

AVINO, 9, BARCELONA

Sucursal en Tortosa

BUENAIRE, 13

Sucursal en Reus

MAYOR, 7

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Pídanse catálogos ilustrados que se dán gratis

Rogamos al público visite este Establecimiento, donde encontrará un variado surtido de máquinas para todas industrias y usos domésticos, y con las mismas se ejecutan toda clase de bordados. Ofrecemos un gran surtido de máquinas de hacer calceta que, con el fin de que estén al alcance de todas las fortunas, se facilitan á plazos. Este Establecimiento cuenta con profesores para toda clase de trabajos que se realicen con las antes citadas máquinas.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS Sando Pizá MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sando mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona; y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran concurso de París de 1889 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito crecientemente. Única aprobada científicamente por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

Imprenta Librería y Papelería

FRANCISCO BIARNÉS

Cambios, 3
Ciudad y Pasaje Franquet

TORTOSA

ANTI-REUMÁTICO GRAU-INGLADA

Remedio infalible para aliviar con rapidez y curar radicalmente toda clase de dolores reumáticos, así agudos como crónicos, articulares y nerviosos. Tantos cuantos han sido los médicos que lo han ensavado, lo han prescrito á sus enfermos con preferencia á todos sus similares extranjeros que solo cuentan con el reclamo mercantil.

Venta al mayor: En los centros de productos farmacéuticos. Al detalle: Principales farmacias y en la del autor.

GRAU INGLADA, Asalto, 4, BARCELONA

Sobres y tarjetas se imprimen con prontitud y esmero en esta imprenta.